

## **Stellungnahme zu Antrag/Anfrage**

**Nr. AF/0018/2014**

Beratung im **Stadtrat** am **13.03.2014**, TOP öffentliche Sitzung

**Betreff: Anfrage der SPD-Ratsfraktion: Masterplan Licht**

**Stellungnahme/Antwort:**

### **1. Welche Projekte wurden in den letzten Jahren (seit 2011) vorgebracht?**

Im Rahmen des Interreg IIIb Projektes Spatial Metro/ City on Foot, das von 2004-2008 lief, wurde 2006 der Masterplan Licht durch das Büro Licht/ Raum/ Stadt in unserem Auftrag entwickelt.

Der Masterplan Licht stellt eine generelle Leitlinie für die Lichtgestaltung im öffentlichen Straßenraum der Stadt Koblenz dar. In diesem Rahmen wurden auch drei unterschiedliche Leuchten festgelegt, die bei zukünftigen Straßenbauprojekten Anwendung finden.

Dies sind

1. Stele Modulum Mid
2. technische Leuchte Siteco
3. historische Altstadtleuchte

Es wurden, zum Teil bis in das Jahr 2011 hinein, folgende Projekte durchgeführt:

- Bildergalerie Bahnmauer (Löhrstraße zwischen Rizzastraße und Hbf)
- Stelen in der Schloßstraße
- Beleuchtung Innenhof Weindorf
- Rathausarkaden
- Schängelbrunnen
- Tor Rathausgebäude 2 und Tor Görresgymnasium
- Deutsches Eck
- Baumunterleuchtung Görresplatz und Willi-Hörter-Platz
- Stelen Obere Löhr
- Außenbeleuchtung Schloss.

Im Jahr 2013 wurde im Zuge der Sanierung der Balduinbrücke die Figur des Kurfürst Balduin mit einer in den Boden integrierten Akzentbeleuchtung versehen. Die Beleuchtungen der Alten Burg und des Schöffentübchens wurden reaktiviert. Ebenso die der Florinskirche.

Darüber hinaus wurde nunmehr die Akzentbeleuchtung des Gebäudes „Deutscher Kaiser“ aktiviert.

Leerrohre für eine optionale Beleuchtung der altstadtseitig gelegenen Bögen der Balduinbrücke sind berücksichtigt.

**2. Welche Mittel stehen aus den Vorjahren noch zur Verfügung, um den Masterplan Licht auch in 2014 und folgende Jahre fortzuführen?**

Es stehen keine weiteren Mittel aus den Vorjahren zur Verfügung.

**3. Welche Mittel müssen für die Folgejahre in die dann aufzustellenden Wirtschaftspläne des EB 83 eingestellt werden?**

Die Pflege der aktuell realisierten Beleuchtungen ist mit 4.000,- € p.a. in den jährlichen Wirtschaftsplänen etatisiert. Wünschenswerte Projekte sind freiwillige Leistungen und können in der aktuellen finanziellen Lage und im Rahmen der bekannten Haushaltsverfügungen der ADD nicht realisiert werden.

Weitere Maßnahmen können nur aus laufenden Posten des Etats und / oder durch Sponsoring bzw. Privatinitiativen finanziert werden.

**4. Welche Projekte sollen umgesetzt werden?**

Die Beleuchtung der altstadtseitig gelegenen Bögen der Balduinbrücke ist wünschenswert.

Die verbesserte Akzentbeleuchtung des Augenrollers und der um den Florinsmarkt gelegenen Gebäude wird angestrebt. Ein sinnvolles Projekt zur Stärkung der Festungsstadt Koblenz ist die Beleuchtung des Fort Konstantin und der Feste Franz.

**5. Werden die historischen Gebäude Kauf- und Danzhaus und Schöffenstübchen sowohl vom Florinsmarkt als auch vom Peter-Altmeier-Ufer aus zukünftig beleuchtet?**

EB 83 wird hierzu ein Gespräch mit Investor Görlitz führen.

**6. Welche Maßnahmen wurden/werden im Zuge der Sanierung der Balduinbrücke vorgesehen?**

Im Rahmen der Sanierung der Balduinbrücke wurde die Figur des Kurfürst Balduin mit einer in den Boden integrierten Akzentbeleuchtung versehen. Die Beleuchtungen der Alten Burg wurden reaktiviert.

Leerrohre für eine optionale Beleuchtung der altstadtseitig gelegenen Bögen der Balduinbrücke sind berücksichtigt.